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令和３年 12 月 27 日 四日市市議会 議会報告会／シティ・ミーティング概要 

                             

【議会報告会】 

○請願第９号が取り下げられた理由は何か。 

⇒議員 請願者から取下げの届けが提出されたことによるが、理由は記載されていないた

め市議会としては分からない。 

 

○新型コロナウイルスワクチン接種の予約について、これまでの接種予約では混乱し、ウ

ェブ予約の割り当てが少な過ぎたということも聞いた。今後の３回目接種に向けてどう

か。 

○２回目の接種記録が把握できるのであれば、３回目の予約は、同じ場所での接種券を送

付し、都合の悪い人だけ変更するようにすればいいのではないか 

⇒議員 1 回目、２回目の接種予約では市民に大変ご迷惑をおかけした。３回目の接種予

約については、２回目の接種完了を個々で把握できているので、計画的に分散して

予約が取れる点がこれまでと状況は異なる。担当部局からは、３回目の接種予約は、

電話予約はコールセンターの人員を増やしても課題解決が難しいため、ウェブ予約

中心で行うことを確認している。ただし、高齢者はウェブ予約は難しいため、総合

会館などで支援体制を整えることも併せて確認している。 

⇒議員 これまで接種会場であった四日市大学は、学生が使用するために常時接種会場と

することができないなど課題もあり、１回目、２回目とは状況が異なっているので、

３回目接種についても改めて予約してもらう手法としたと担当部局から確認してい

る。 

 

○コロナ禍の影響で、地区の防災訓練の規模が縮小したり、中止になったところが多い。

役員変更時に引継ぎが行われなければ、このまま地区の防災訓練がなくなってしまうと

いう懸念がある。新型コロナウイルスが収束したら必ず防災訓練を実施し、今後も続い

ていくように、市議会から担当部局に働きかけてほしい。 

⇒議員 令和４年度から危機管理統括部を新たに設置して人員も増やす中で、地区ごとに

担当を設けることを検討していることを担当部局から確認している。市が各地区と

協力して防災対策が強化していくように市議会から担当部局に働きかけていきたい。 
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○プレミアム付デジタル商品券の利用者や個人事業主がスマートフォンに慣れていない人

や高齢者の場合、使いづらいものになってしまうことを心配している。 

○消費動向を市場調査のデータとして市内の商工関係者が参考として活用することはいい

ことだが、大都市の大手の民間会社に情報が流出することを地元の個人事業者は心配し

ている。 

⇒議員 利用者に対しては説明会を随時開催し、できるだけ市がフォローしていくことを

担当部局から確認している。また、事業者は新たな機器を設置する必要はなく、Ｑ

Ｒコードを利用者に読み取ってもらうだけで、事業者にはほとんど負担はない制度

と聞いている。 

⇒議員 市はビッグデータの活用方法を来年度以降検討していくとの方向性である。情報

流出に関するご意見は担当部局に伝えたい。 

 

○今回導入する学校業務サポートのシステムを学童保育所に活用することはできないのか。 

○学童保育所と学校との情報共有があまり上手にいっていないと聞く。個人情報への配慮

は必要だが、過度な制限はどうかと思うでの、ぜひ考えてほしい。 

⇒議員 システム自体は学童保育所でも活用できると考えるが、今回初めて導入しようと

するものであるため、利用状況を見ながら、今後学童保育所で活用していくことは

考えられる。学校外の地域から子どもたちへの広報物やチラシの配信など、ゆくゆ

くは幼稚園・保育園も含めた多方面での利用も可能と考えており、市議会からも働

きかけていきたい。 

 

【シティ・ミーティング】 

≪テーマ：四日市市政全般について≫ 

○伊坂ダムにあるテニスコートの所有者は誰か、以前から問題提起しているが、市の回答

は、所有者は分からず、今後検討するという内容で終わっている。民法に基づいて、10

年間使用している地元団体がテニスコートの所有権を有することとしてはどうか。 

○コート使用料を徴収しているにもかかわらず、しっかりと管理されていないと聞く。 

⇒議員 事前に市議会に質問をいただいていたため担当部局に確認したところ、令和３年

10月に企業庁・連合自治会・市の３者で協議した結果、土地の所有者は企業庁、テ
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ニスコートの所有者は連合自治会であることを改めて確認したとのことであった。 

⇒議員 連合自治会が徴収している使用料は、維持や修繕を行うために必要な金額と聞い

ている。連合自治会の方で、これまでの経緯も踏まえて、今後どのように管理、運

営していくのか議論されていくものと考える。 

 

○市議会を開催する際には、開催情報を新聞に掲載してほしい。 

⇒議員 現在掲載していただいている新聞社もあるが、掲載するかどうかは新聞各社の考

え方もある。市議会としては、今後もＰＲしていきたい。 

 

○四日市ナンバープレートが導入されたが、事業者が手続きに困っていると聞く。四日市

ナンバーに変えていない公用車もまだまだある。三重ナンバーのままでいいのではない

か。 

⇒議員 現在、市民が新たに自動車を購入した場合等は、基本的に四日市ナンバーが交付

されることとなる。 

 

○交番や地区市民センターに、いまだに監視カメラが不足しているところがある。外にも

監視カメラを設置してほしい。 

⇒議員 一気にすべての場所に防犯カメラを設置するのは難しいが、地域や行政が設置す

る方向には向かっている。担当部局に意見として伝えたい。 

 

○川島地区内の近鉄湯の山線沿線の土砂崩れについて、安全対策を実施するように事業者

に促してほしい。 

⇒議員 ご意見として承る。以前いただいていた同様のご意見は担当部局に伝えたが、改

めて担当部局に伝えるとともに、進捗状況を確認したい。 

 

○新型コロナウイルス感染症について、オミクロン株の感染者が増えている中、３密を守

っていない職員を見かけるので、このようなことがないようにしてほしい。 

⇒議員 改めて議会内で感染対策の徹底を行うとともに、担当部局に意見として伝えたい。 

 

○四郷地区にある風致地区内の山林等の土地所有者は、土地を売ることもできず、維持管
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理に多くの費用がかかる。状況を理解していただき、行政からの支援をお願いしたい。 

⇒議員 風致地区に指定されたことにより開発できない状況は理解しているが、同地区の

緑を守っていくのが現在の本市の方向性である。担当部局に意見として伝えたい。 

 

○各地区市民センターからもっと積極的に情報発信を行い、市民に分かりやすくＰＲする

など、市内に多くある地区市民センターが役割を果たすように注力してほしい。 

⇒議員 地区市民センターでの人員を削減する中、分かりやすく充実した情報発信がどの

ような方法でできるのか、市議会として考えていきたい。また、担当部局に意見と

して伝えたい。 

⇒議員 令和４年度からシティプロモーションの組織が再編、強化される方向性が市から

示されているので、その点もしっかりＰＲしていく必要があると考える。 

 

○新図書館の建設は、多くの市民から注目されている。近鉄四日市駅前の候補地は現在駐

車場になっているが、どこに建設されるのか。また、どのような図書館をつくる方向性

で進めていくのか教えてほしい。 

○新図書館の建設や運営にあたっては、地元のマンパワーを生かす方向性で行ってほしい。 

⇒議員 令和４年１月21日に開催する議員説明会で、事業者との協議状況の報告や今後の

市の方向性について市長側から説明を受ける予定である。現在、コンサルタントに

委託して建設に関する基本計画の策定を進めているが、まだ、議会側にその具体的

な内容について報告を受けておらず分からない。 


